
 

El único discurso válido será el pronunciado por el o la oradora en el acto. 

Balioa izango duen diskurtso bakarra izango da hizlariak bertan eskainiko duena. 
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Egun on guztioi, eta eskerrik asko upeltegi hauetara hurbiltzeagatik.  

El primer objetivo de nuestro programa para el sector primario es mejorar la renta de 

las productoras y los productores. Necesitan y merecen una retribución digna para su 

trabajo. Que garantice la rentabilidad de cada explotación. Que anime el relevo 

generacional y facilite además el acceso a la tierra.  

Tenemos que fomentar el asociacionismo, implicar más a los productores en las fases 

de transformación y comercialización. Fomentar también el contacto directo entre 

productores y consumidores. Hay que impulsar cadenas cortas de distribución, los 

productos kilómetro cero, y proteger nuestras producciones frente a quienes no 

cumplen nuestros exigentes estándares de calidad, sanidad y sostenibilidad.  

Europa tiene que escuchar más y mejor. Aprobar normas con el sector y no contra él. El 

sector es el primer interesado en la sostenibilidad ambiental. Pero sólo la alcanzaremos 

de la mano de la sostenibilidad social y económica.  

Queremos menos burocracia. Así accederemos mejor y más fácilmente a los programas 

europeos. E insistir en la apuesta por la calidad: aquí en Rioja Alavesa, es seña de 

identidad. Sumar al conocimiento tradicional, nuevas técnicas, como la digitalización, es 

una buena receta para seguir mejorando. Así como apostar por la formación del sector 

para que aproveche al máximo la innovación que contribuye a mejorar nuestra 

seguridad alimentaria.  

Esaten nuen bezala, lehen sektorerako gure programaren lehen helburua ekoizleen 

errenta hobetzea da. Beraien lanerako ordainsari duina merezi dute. Esplotazio 

bakoitzaren errentagarritasuna bermatzea. Belaunaldien arteko erreleboa sustatzea 

eta, gainera, sektorerako sarbidea erraztea. 

Asoziazionismoa sustatu behar dugu, ekoizleak eraldaketa eta merkaturatze faseetan 

gehiago inplikatu. Eta ekoizleen eta kontsumitzaileen arteko harreman zuzena ere 

sustatuko dugu. Banaketa kate laburrak bultzatzen ditugu, kilometro zero produktuak 

hain zuzen ere. 

Gure ekoizpenak babestuko ditugu; kalitate, osasun eta iraunkortasun estandar 

zorrotzak betetzen ez dituztenen aurrean. Europak gehiago eta hobeto entzun behar du. 

Sektorearekin arauak onartzea, eta ez haren aurka. Sektorea da ingurumen 



jasangarritasunean interesik handiena duena. Baina sektorearen iraunkortasun sozial 

eta ekonomikoaren eskutik baino ez dugu lortuko. 

Burokrazia gutxiago nahi dugu. Horrela, errazagoa izango da Europako programetako 

laguntzak eskuratzea. Eta kalitatearen aldeko apustua azpimarratzea: hemen, Arabako 

Errioxan, kalitatea nortasun ikurra da. Ezagutza tradizionalari, teknika berriak eta 

digitalizazioa gehitzea, errezeta ona da hobetzen jarraitzeko. Baita sektorearen 

formakuntzaren alde egitea, gure elikadura segurtasuna hobetzen laguntzen duen 

berrikuntza ahalik eta gehien aprobetxa dezan. 

 

Eskerrik asko! 

 

 


